

Des Zeitalters
FRIEDRICHS des GROSSEN
fünfter Zeitraum.

Von der Theilung Polens, und dem Anfange des Bürgerkrieges in Nordamerica; bis auf den Bayerischen Successionskrieg, und die Französische Anerkennung der Nordamericanischen Unabhängigkeit.

1773 — 1778.

Theesturm.

In den Nordamericanischen Colonien waren neue Bewegungen entstanden. Der verwirrte Zustand der Englisch - Ostindischen Compagnie und die ansehnliche Summe von 400,000 Pfund, welche sie der Regierung jährlich für ihr Handelsprivilegium zahlte, hatte wenigstens etwas mit zu einer Verfügung gewirkt, die das Parlement zum Vortheil der Handlungsgesellschaft machte, und wodurch den Agenten derselben in Nordamerica das Monopolium des Thees in die Hände gespielt wurde. Das Mißvergnügen darüber verbreitete sich durch alle Colonien; und, ohne vorhergegangene Verabredung, war man überall entschlossen, die Ausschiffung des Thees zu verhindern, es koste was es wolle. In den unruhigen und tumultuarischen Versammlungen, welche bei dieser Gelegenheit sehr häufig gehalten wurden, nahm man unzählige Beschlüsse, welche der höchsten gesetzgebenden Gewalt äußerst nachtheilig waren.

Die